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Аннотация  
Литий-ванадиевый оксид состава Li1+xV3O8 (0 ≤ x ≤ 0.3) является перспективным катодным  для 

химических источников тока, поскольку он способен обеспечивать высокую емкость и плотность 

энергии устройства, при этом Li1+xV3O8 можно получать относительно простым способом. Основными 

факторами, определяющими эффективность работы катода, являются его микроструктура и величина 

ионной и электронной проводимости. Согласно литературным данным, в настоящее время с целью 

повышения характеристик катодных материалов на основе литий-ванадиевых бронз широко используется 

введение в их состав различных модифицирующих добавок, которые могут повлиять на размеры 

элементарной ячейки, размер зерна и морфологию Li1+xV3O8, способствуя облегчению диффузии лития 

и повышению электронной проводимости. С этой целью в работе исследованы физико-химические 

свойства материалов, полученных введением в Li1.2V3O8 катионов Ni2+. Растворным методом с после-

дующей термообработкой при 550 ℃ получены составы литий-ванадиевых бронз в системе Li1.2NixV3-xO8 (x 

= 0, 0.10). Методом рентгенофазового анализа аттестован фазовый состав полученных бронз. Согласно 

результатам, РЭМ допирование никелем позволяет, при одних и тех же условиях синтеза, получать более 

мелкодисперсные порошки бронзы с размером зерна менее 1 мкм. Для всех полученных составов 

исследована проводимость в интервале температур 25-280 ℃. Было показано, что в исследованном 

температурном интервале зависимости проводимости от обратной температуры линейны и подчиняются 

закону Аррениуса для всех составов. Установлено, что частичное замещение ионами никеля по подре-шетке 

ванадия в литий-ванадиевой бронзе Li1.2V3O8 приводит к увеличению проводимости твердых растворов 

Li1.2NixV3-xO8 на порядок величины и снижению энергии активации проводимости по сравнению с исходной 

фазой. 
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Abstract 
Among the large number of compounds studied as cathode materials, lithium vanadium oxide with the composition 
Li1+xV3O8 (0 ≤ x ≤ 0.3) is of interest, since it is capable of providing high capacity and energy density of the device, 
while Li1+xV3O8 can be obtained in a relatively simple way. The main factors determining the efficiency of the cathode 
are its microstructure and the magnitude of ionic and electronic conductivity. According to the literature, the introduction 
of various modifying additives into the composition of cathode materials based on lithium vanadium bronzes is currently 
widely used to improve the characteristics of their composition. These additives can affect the unit cell size, grain size, 
and morphology of Li1+xV3O8, facilitating lithium diffusion and increasing electronic conductivity. For this purpose, the 
physicochemical properties of materials obtained by introducing Ni2+ cations into Li1.2V3O8 were studied in this work. 
Lithium-vanadium bronzes in the Li1.2NixV3-xO8 (x = 0.010) system were synthesized using a solution method followed 
by heat treatment at 550 °C. The phase composition of the resulting bronzes was certified using X-ray diffraction 
analysis. According to the results, nickel doping allows, under the same synthesis conditions, to produce finer bronze 
powders with a grain size of less than 1 μm. Conductivity was studied for all obtained compositions in the temperature 
range of 25-280 °C. It was shown that, in the studied temperature range, the conductivity dependence on the reciprocal 
temperature is linear and obeys the Arrhenius law for all compositions. It has been established that partial substitution 
of nickel ions in the vanadium sublattice in lithium-vanadium bronze Li1.2V3O8 leads to a twofold increase in the 
conductivity of Li1.2NixV3-xO8 solid solutions and a decrease in the activation energy of conductivity compared to the 
initial phase. 


